

La violencia en las aulas, a examen

Wert anuncia la creación de una comisión para mejorar los protocolos de prevención

Fer González

MADRID- El ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, anunció ayer la creación de un grupo de trabajo encargado de «la mejora y la homogeneización» de los protocolos de actuación ante los posibles casos de violencia escolar. Según las declaraciones del ministro, dicha comisión se formará conjuntamente con las autoridades educativas regionales, con lo que persigue establecer un marco común que evite episodios como el vivido en la mañana del lunes en el instituto Joan Fuster de Barcelona, donde un maestro murió apuñalado por un alumno del centro. Respecto a dicho caso, Wert aseguró que «no estamos hablando de un tema de convivencia escolar. Estamos hablando de un caso de violencia que se produce en un centro educativo y concretamente en un aula. Por tanto, insisto en que el acuerdo que se ha adoptado es el de mejorar protocolos para la detección y la prevención de situaciones de violencia. Éste es un caso absolutamente extremo, pero no deja de ser un caso de violencia en el aula». En referencia a las primeras investigaciones de los Mossos sobre el suceso, Wert aseguró que «sería temerario» buscar explicaciones de in-

dole psicológica que intenten explicar los verdaderos motivos que llevaron a M.P. a matar al docente y a herir a otras cuatro personas del centro educativo en el que estudiaba. «Tardaremos en saber el desencadenante de ese comportamiento», afirmó.

El anuncio, realizado tras la Conferencia Sectorial de Educación celebrada en el ministerio para tratar la modificación de las evaluaciones finales de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, contó con el respaldo de los titulares de Educación de las distintas regiones. Así, las comunidades gobernadas por el Partido Popular respondieron «de buen grado» a la iniciativa del titular de Educación. El consejero de Educación de Castilla-La Mancha, Marcial Marín, ejerció como portavoz no oficial en nombre de las comunidades autónomas gobernadas por los populares para mostrar su «apoyo total» de cara a la creación del grupo

de expertos propuesto por Wert para «evitar que se extiendan los casos específicos y aislados» de violencia que tienen lugar en el ámbito escolar. Marín, que recordó que Castilla-La Mancha ya dispone de un «protocolo de actuación conjunta de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y también con los profesionales sanitarios», dijo que, aprovechando las normativas autonómicas ya existentes, desde los gobiernos de las distintas regiones han de «estar todos unidos, siendo enérgicos» para que los protocolos aplicables en las situaciones de violencia en centros educativos «se construyan entre todos».

Por su parte, el secretario de Políticas Educativas de la Generalitat, Joan Mateo, que acudió al encuentro en sustitución de la consejera de Enseñanza de la Generalitat, señaló la opinión de los expertos como un requisito clave para conocer las guías de actuación más apropiadas a la hora de advertir posibles conductas violentas en los menores «en el ámbito familiar, en el de la orientación y en la propia escuela». Mateo declaró que «hay que trabajar la prevención» al tiempo que reconoció que es una labor «difícil» ya que un brote psicótico «puede aparecer en un momento dado en una persona que ha tenido un comportamiento perfectamente normal hasta el momento».

